

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion oficial.

—La *Gaceta* del 15 no contiene disposicion alguna de interés.

D. Timolao Diaz de Morales y Guillen, Secretario Honorario de S. M., Gefe de Negociado de Hacienda pública de 2.ª clase y Administrador principal de Rentas Estancadas de esta Provincia, etc., etc.

Hago saber: que habiendo llegado á noticia de esta Administracion principal que desgraciadamente existen en algunos pueblos de la provincia y muy particularmente en los de la sierra y valle de los Pedroches, pequeñas plantaciones de Tabaco Virginia, que al paso que menoscaban los productos de las rentas puestas á su cuidado, desmoralizan á los que acaso ignorantes del delito en que incurren, continuan su cultivo hasta conseguir su total produccion, que este grave mal se hace estensivo tambien á la mayor parte de los huertos de esta ciudad, y por lo tanto es llegado el caso de girar una escrupulosa visita tanto á los pueblos de que va hecho mérito como á las huertas de esta capital y su radio y á las de la provincia, he creido de mi deber, de acuerdo con el Sr. Gobernador de la misma, antes de dar principio á ella, hacer las prevenciones siguientes:

1.ª En el término improrogable de 8 dias contados desde la fecha de la publicacion de este edicto, se destruirán completamente todas las plantaciones de tabacos que existan, por insignificantes que sean.

2.ª Incurren en delito de contrabando con arreglo á la prevencion 1.ª del artículo 18 capítulo 1.º título 2.º del real decreto de 20 de Junio de 1852, y como tales serán entregados al juzgado de Hacienda los que por cualquier acto preparen inmediatamente y á sabiendas la produccion, elaboracion ó fabricacion de los efectos estancados.

Lo que pongo en conocimiento del público para su debida inteligencia, persuadida hasta

lo infinito esta Administracion de que tanto las autoridades locales de los pueblos de esta provincia como cualquier otro funcionario, secundarán sus miras por lo mucho que en ello se interesa el bien del servicio, el aumento de las rentas y la prosperidad del pais.

Córdoba 8 de Junio de 1858.—Timolao Diaz de Morales.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—El sábado, segun dijimos, tuvo efecto la solemne inauguracion del ferro-carril de Castillejo á Toledo. La antigua ciudad imperial, la célebre Atenas de España, cuna y asiento de muchas de nuestras glorias nacionales y joyel de ricos y grandiosos monumentos que recuerdan las diferentes fases porque ha pasado nuestro país, ha venido á unirse, por decirlo así, con la villa de Madrid, centro en el dia de nuestra moderna cultura y emblema de nuestro futuro engrandecimiento.

Ya dimos cuenta del acto de la inauguracion del ferro-carril, por lo que ahora únicamente lo verificaremos de la breve permanencia de la corte en la ciudad imperial.

Los Reyes emprendieron su marcha por el siguiente orden. Iba delante un piquete de guardia civil, luego seguian los timbales y clarines de la ciudad en caballos magníficamente enjaezados y con trajes á la federica, cuatro maceros de la ciudad y alguaciles á caballo con trajes de terciopelo de la época de Felipe IV, los coches de la casa real y de las corporaciones de Toledo y al estribo del de SS. MM. el capitán general de Madrid señor Lemery y el gobernador civil de la provincia, brigadier Santisteban. Seguianles un crecido número de diputados y personas distinguidas.

Al llegar los régios viajeros al puente de Alcántara y puerta del mismo nombre, se verificó la ceremonia de entregar las llaves de la ciudad á la Reina; y en medio de los

vivas del pueblo, y del estruendo de las campanas, de las músicas y de los cohetes se dirigieron SS. MM. por la cuesta de Zocodover y calle Ancha, á la antigua catedral, cantándose en seguida un *Te-Deum*. Concluido este, los Reyes pasaron al colegio militar donde se les sirvió un suntuoso almuerzo, siéndoles presentado por la corporacion municipal el histórico obsequio de cuatro cajas de mazapan representando las armas imperiales de la ciudad, la fachada del real alcázar, un trofeo de guerra y dos palomas dormidas en un nido de flores, destinadas para la Reina, el Rey, el Príncipe de Asturias y la Infanta doña Isabel. Despues SS. MM. pasaron á visitar el admirable claustro de San Juan de los Reyes, deteniéndose en la celda del gran cardenal Cisneros.

Desde esta iglesia fué la comitiva régia á Santa Maria la Blanca, antigua sinagoga toledana; pasando tambien á ver los restos del real alcázar.

Durante esta larga travesia el tiempo estuvo lluvioso y revuelto; mas no por eso dejó la familia real de mostrarse en estremo complacida, dirigiendo á todos los que los rodeaban pruebas inequívocas de su amabilidad y benevolencia.

La Reina regaló á la Virgen del Sagrario un magnifico brazalete y un alfiler de rubies y brillantes, y cincuenta mil reales á los pobres y establecimientos piadosos de Toledo. Visitando las magnificas alhajas, se puso en las manos del Príncipe de Asturias la espada de Alfonso VI, y S. M. adoró conmovida la gran cruz de Isabel la Católica. A las seis de la tarde asistió á las brillantes maniobras de los cadetes en el colegio militar.

El cardenal, las autoridades y gran número de personas de la ciudad, acompañaron á los Reyes hasta la estacion, de la cual salieron á las diez de la noche del domingo. Cuarenta minutos mas tarde hallábanse ya en el Palacio de Aranjuez.

Tenemos, pues, la satisfaccion mas viva en

FOLLETTIN.

42

UNI FAMILIA PARISIENSE EN EL SIGLO XIX. POR MME. ANGELOT.

Continuacion.

Esos viejos pergaminos amarillos, adornados con grandes sellos de cera encarnada, no se parecian en nada á las cartas de amor que Marta habia creido encontrar... pero antes que hubiese podido examinarlos á su gusto, Enrique, fuera de sí, la apartó con aspereza dirigiéndole una palabra amarga y ofensiva, la primera que habia hasta entonces pronunciado, y como desfavorada al oír-la dirigió ella sus ojos hácia él, y vió en sus miradas tal expresion de desprecio, que ella, que tan desesperada estaba por su indiferencia, no pudo sostenerla; comprendió al instante que acababa de pasar de la piedad al odio, y entonces, como anonadada por este pensamiento cayó en el suelo sin sentido.

XXI.

RE CONSTRUCCION.

Mientras que Enrique prodigaba á su esposa los cuidados que reclama la humanidad colocando a sobre su cama, llamando á una camarera y enviando por un médico, la señora Kinserlay permanecia al lado de su esposo, y aun conmovida por los celos de Marta, procuraba ocultar su emocion y distraerse mirando á Georgina, mas afectuosa para con ella desde que conocia el sufrimiento.

La pobre madre paseaba varias veces sus tristes miradas á su alrededor, preparándose á un nuevo pesar maternal para cuando volveria á ver su última hija, cuando de repente apercibió en lontananza y en direccion al parque proyectarse una figura elegante, esbelta y aérea, que corría con ligereza, gozosa, colorada y linda, digna de encantar los ojos mas indiferentes.

—Es nuestra hija... dijo con orgullo Kinserlay, á quien esta vista arrebatava siempre.

Y la cariñosa niña se echó en los brazos de su madre.

—Sofía la ha curado, añadió el banquero.

—Me ha vuelto á la vida dijo Lea. No ha vivido noche y dia mas que por mi y para mi.

—Tambien ahora tenemos cuatro hijas, prosiguió alegremente el padre.

La Sra. Kinserlay, muda de sorpresa, miraba, tocaba y admiraba á su niña con una vista inesplicable: un rayo de pura alegría iluminó entonces su alma en donde las tinieblas se habian agrupado bajo el dolor.

Se acordó, la pobre mujer honrada y timorata, que habia considerado como un castigo del cielo la desgracia que pesaba sobre su hija, y creyó comprender que el favor celeste se extendia de la niña á la madre; se sintió perdonada y consolada; su corazon sacó una fuerza nueva en esa especie de resurreccion del ser inocente á quien Dios habia vuelto á la vida con el fin de que participase de ella la mujer que moria.

Un poco mas tarde la señora Kinserlay se retiró á su aposento para descansar; siguióla Lea, y cuando su madre estuvo recostada en el sofá, que temiendo perderla de vista no se atrevia á cerrar sus ojos rendidos de fatiga, su hija, de rodillas delante de ella, le dijo:

—Yo estaré aqui, mientras Vd. duerme, madre mia, como la veia en otro tiempo al lado de mi cuna.

—¿Te acuerdas? dijo la madre con alegría.

Entonces, mamá, no podia decir nada; mi alma

consignar que la antigua y monumental ciudad de Toledo ha hecho á los Reyes un recibimiento y una acogida dignos de su carácter, de su lealtad y de sus tradiciones, y estamos confiados al propio tiempo de que nuestra soberana doña Isabel II conservará en su memoria como verdaderamente satisfactorio y agradable el recuerdo de su última expedición.

—Escriben de Aranjuez que SS. MM. han aplazado su regreso á la corte algo mas de lo que pensaban, por no hallarse aun terminadas algunas pequeñas obras que se están haciendo en Palacio. Sin embargo, estén ó no concluidas, los Reyes regresarán á Madrid del 24 al 26 para asistir á la inauguración del canal de Isabel II.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 13. Bareilly fué ocupado el 7 de mayo por Cambell sin gran resistencia. Todo el Roilamd está ocupado por los regimientos ingleses. Se ha publicado una amnistía.

El general Rose había batido al enemigo, matándole 700 hombres. Marchará sobre Caljva.

La insurrección, sin embargo, cunde, y los calores aumentan las enfermedades.

Lyons está nombrado embajador en Florencia. Pakington ha asegurado que Inglaterra está en disposición de rechazar toda agresión extranjera.

Se ha aprobado por mayoría que el Consejo de gobierno de la India conste de 15 individuos.

Berna 13. El gobierno ginebrino comunicó al Consejo federal una proposición reclamando contra la esclusión de refugiados políticos, para que no se lleve á efecto.

Nápoles 13. El gobierno entregó á Lions el Cagliari, y su tripulación antes que le fuese comunicada la nota diplomática de Cerdeña.

Londres 15. El presidente de Méjico, Zuloaga, ha declarado cerrados y bloqueados los puertos de la república para el comercio exterior, á fin de impedir que reciban auxilios de guerra sus enemigos que ocupan los departamentos próximos á la costa.

París 15. Se ha verificado una modificación ministerial. El Monitor de hoy nombra ministro de lo Interior á Mr. Delangle, y de Hacienda, durante la ausencia de Fuol, á Mr. Royer.

El general Espinase, que era ministro del Interior, ha sido promovido al cargo de Senador.

—Segun escriben de Viena, todavía no han

logrado ponerse de acuerdo Austria, Turquía y Francia acerca de la cuestión de Montenegro, sin embargo de haber tenido varias reuniones al efecto, el conde de Buol, el primer Kallimaki y M. de Bourqueney. El representante otomano sostenido por el primer ministro de Austria, quiere á toda costa que se reconozca la soberanía del Sultan sobre el susodicho principado, y hasta que se sostengan sus derechos con las armas cuando lo requiera el caso. Con semejantes pretensiones, no será fácil llegar á entenderse, sobre todo si el gabinete de las Tullerías persiste en favorecer la causa que sustenta el príncipe Danilo, en cuya misión probablemente Rusia no ha de mostrarse tan indiferente como se la quiere presentar.

—En las exequias de un refugiado francés que murió en Inglaterra, Luis Blanc ha pronunciado un discurso lleno de predicciones siniestras contra el gobierno de Luis Napoleón. Después de lo sucedido en la cuestión de Simon Bernard, este discurso ha causado un gran disgusto en las regiones oficiales de Francia: se comprende muy bien que así suceda, atendiendo á las complicaciones que resultaron entonces, cuyas consecuencias no se han desvanecido aun por completo, como todo el mundo sabe. Además, el éxito que alcanzó la oposición en las últimas elecciones del cuerpo legislativo, los que amenazan lograr todavía en los próximos nombramientos de consejeros provinciales, la penosa situación en que se encuentra el vecino imperio, y por último, ciertos síntomas de reacción que se advierten contra actos de represión excesiva por parte del gobierno, han llamado la atención del Emperador y de sus consejeros. Añádese que en los últimos consejos celebrados en Fontainebleau, todas estas cosas se han tratado con el interés que se merecen, pero se ignora cuales sean las providencias consiguientes. De todos modos, no puede dudarse que Francia parece próxima á una gran crisis.

—La *Independencia belga* se hace cargo para desmentirlos, de los rumores que habían corrido de la separación de la embajada de Francia en Londres del mariscal Pellissier á consecuencia de la entrevista que tuvo con el duque de Aumale, calificada por nuestro colega de fortuita. Creémos como él, que no dé lugar al reemplazo del duque de Malakoff. Respecto de lo primero una carta de persona que se dice muy imparcial, dá los interesantes detalles siguientes: En Hyde Park se encontraron efectivamente el duque de Aumale y el maris-

cal Pellissier; pero lejos de cambiar algunos saludos, se apearon ambos personajes, se abrazaron y entablaron una conversación muy animada que duró una media hora. Pocos días después, el actual embajador de Napoleón en la corte de la Gran Bretaña, refirió este suceso á una señora amiga suya, y le manifestó el placer que la entrevista le había causado, y como esta señora le dijese que ese placer lo podría tener cuando gustase, puesto que ella conocía al duque de Aumale, el mariscal consintió venir á comer con su amiga el día que esta convidase al hijo de Luis Felipe. Así se verificó; la noticia de esta comida la dió el *Times*.

—Anúnciase un viaje del emperador Alejandro de Rusia á Arkangel de cuyo punto pasará después á Moscov. Dícese que una de las causas que lo motivan es la cuestión de emancipación de los siervos contra cuya reforma hay grande resistencia en la antigua capital del imperio ruso. El conde Zakrewski, uno de los principales funcionarios del Estado que en ella residen, es el mas opuesto á que se realice y se supone que la presencia del Czar tenga por objeto vencer las dificultades que paralizan el cumplimiento de la emancipación irrevocablemente resuelto.

—En Inglaterra ha vuelto á discutirse el *bill* relativo á la reorganización del gobierno de la India. Mr. Gladstone presentó una proposición bajo la forma de reconstitución de la compañía presidida por un ministro, la cual fué desechada por 365 contra 116. Parece que la Cámara de los Comunes se inclina á decidir que el comité consultivo se componga de doce miembros Lord Palmerston quería limitar este número á ocho y el ministerio por el contrario desea elevarlo á diez y ocho.

—El *Times*, ocupándose en el conflicto de la Gran Bretaña con los Estados Unidos, se pronuncia enérgicamente contra el derecho de visita que ejercen los cruceros ingleses, haciendo notar que sus inconvenientes no compensan en manera alguna las ventajas problemáticas que reporta. Aun cuando la Inglaterra no renuncie á la susodicha facultad, ya hemos dicho y hoy podemos confirmar que las disposiciones del gabinete británico, son bastante pacíficas para hacer que el gobierno de la Union no estienda sus preparativos de guerra. Así resulta al menos de las noticias que nos vienen de Londres.

—Una de las correspondencias que la Mala de Indias ha traído de Bombay después de confirmar los reveses sufridos por el gene-

estaba encerrada, pero mis ojos veían; después me he acordado, entonces comprendía... sí... Vd. no me conoce, pero yo conozco su corazón; la he visto á Vd. durante largas horas llorar por mi desgracia, rogar por su hija. ¡Oh! si supiera Vd. cuán impaciente estaba para verla y decírselo, para repetirle que la amo, pues á mi vez me toca darle toda la ternura que he recibido.

Dulces y benéficas lágrimas corrieron entonces por el semblante de la madre, como esos ardientes rocíos que fecundizan la tierra, y su alma por tanto tiempo seca y árida se enterneció hasta el punto de hacer brotar las flores benditas de la esperanza y de la alegría.

Después de algunas horas de íntima simpatía, seguidas de un descanso saludable, empezó para la mujer apática é insensible, una vida nueva sacada del alma pura y gozosa de su hija.

En tanto Marta había vuelto en sí, y por esa reacción súbita y natural á las pasiones ardientes, deploraba su imprudencia y las consecuencias crueles é insensatas que ella había traído; preguntó vivamente por Enrique y supo con profundo dolor que estaba haciendo los preparativos para dejar al instante el castillo.

Siempre que tenía lugar entre los dos alguna escena desagradable, se separaba.

Procuró ella levantarse para ir en su busca, pero le faltaron las fuerzas. Se le pasó aviso de que su esposa quería verte, y á pesar de que tenía resuelto partir sin verla, accedió á su deseo desde el momento en que se lo participó la camarera: sus hábitos no le permitían faltar á su dignidad ni á la de su consorte, mezclando á los criados en sus cuestiones.

Presentóse en el momento en que iba á subir al coche.

Marta lloró con la misma vehemencia con que se había irritado; las palabras no podían abrirse paso á través de sus sollozos.

Hízose traer una caja elegante de Tahan, que se le había dado cuando su matrimonio llena de regalos, comunes en semejantes casos: luego despidió á la camarera, y quedando sola con su esposo procuró calmarse para decirle:

«Enrique, coloca dentro del cofre los papeles de Sofia, se lo doy en espacion»

Este trajo los papeles.

Al colocarlos no le fué posible dejar de ver enormes sellos de cera encarnada; Enrique hizo un movimiento reconociendo sus armas en uno de ellos.

Era un viejo y luminoso pergamino; Marta lo desenvolvió y probaba una alianza entre los condes de Meillan y los marqueses Gauthier de Saint-Sermin.

—Gauthier! exclamó Marta, este era el nombre del padre de Sofia.

La fé de bautismo de la joven no dejó ya duda alguna sobre su noble nacimiento.

—Pobre joven! no pudo menos de exclamar Enrique, pensando en los esplendores de su raza y en las miserias de su vida. No la compadezcas, dijo Marta llorando con mas dulzura; llegará un día en que será feliz!...

Sus ojos entonces preñados de lágrimas se dirigieron hacia Enrique con tal expresión de dolor que le conmovieron.

—Enrique, dijo cerrando el cofre, esto era uno de tus regalos de boda, dalo á Sofia antes de partir, si mis ruegos no te deciden á quedarte.

—Si dependiese de mi no parturía, Marta, añadió el joven, supuesto que me dices que lo deseas, con un tono de ruego al que no resisto nunca. Solamente tu padre ha decidido mi viaje; inquieto por sus negocios, y no recibiendo ninguna noticia de su cajero, el Sr. Morin, me envía con instrucciones que me proporcionan por la primera vez ocasión de serle útil.

—Parte, pues, dijo Marta con tristeza, pero sin odio en el corazón; quien sabe lo que pueda suceder... ¡Si no me encontrases ya á tu regreso para perdonarme!

Se continuará.

ral Wapole, de quien antes hemos hablado á nuestros lectores, hacen notar que los rebeldes están dando pruebas de que van aprendiendo el arte de la guerra. La consecuencia natural es hacerse mas temibles, segun van prolongándose la campaña. También se habla del célebre Nena-Saib, cuya existencia estaba de poco tiempo á esta parte cubierta del mayor misterio. El terrible caudillo indígena aparece ahora establecido en Baroli á la cabeza de 17,000 hombres; ejército bien reducido si se compara con el que mandaba en las inmediaciones de Cawnpore y en Lucknow; sin embargo, dícese que lo iba aumentando diariamente. Un brahmin de los que tiene á sus órdenes se ha reunido con cuatro regimientos á los insurgentes acampados delante de Jakpore.

Koer-Sing, otro de los mas importantes, ha perdido un brazo, y á pesar de hallarse también herido en un muslo, marcha al frente de sus tropas en un palanquin. En fin, por la parte de Bombay los bhils siguen sublevados, y en el Máhrata los hermanos Sawut aun no han depuesto las armas. El gobernador general ha ofrecido un premio de 50,000 rupias al que le entregue al célebre moulvi (médico) Ahmed Oula Shah, y 25,000 por Koer-Sing. Todos estos pormenores demuestran claramente que la insurreccion está muy lejos de sofocarse todavia en aquellas regiones.

—Las últimas noticias que se han recibido de los Estados Unidos alcanzan al 27 de Mayo último, en cuya época los rumores que se habian esparcido acerca de la visita de los cruceros ingleses en varios buques de la Union, habian aumentado considerablemente la fermentacion general. El gobierno respondiendo sin duda á las exigencias de la opinion pública, habia mandado armar todos los buques de la flota, dando además órdenes de construir otros nuevos. No obstante estas disposiciones, al decir de los diarios americanos, hay esperanzas de que las dificultades en que andan envueltos los gobiernos de Lóndres y Washington se resuelvan de un modo satisfactorio para ambos; desenlace que no nos sorprenderá por cierto, aun cuando de las numerosas manifestaciones de los anglo-americanos podria y debiera aguardarse otra cosa. No es lo mismo entregarse al ruido de las grandes alharacas que provocar una guerra con una nacion poderosa, y esto lo saben muy bien los hombres que mandan en la república unida.

—Segun dice un periódico de París, en Rusia se ha distribuido á los heridos de Sebastopol la cantidad de 875,000 rublos, producto de suscripciones particulares.

—El señor marqués de Pidal ha dejado á Roma para visitar las ruinas de Herculano y de Pompeya, en el reino de Nápoles. También debe pasar á la corte de las Dos-Sicilias.

—El correo ordinario trae algunos pormenores sobre los últimos momentos de la duquesa de Orleans, cuyo fallecimiento habia anticipado el telégrafo. La duquesa hacia dias que estaba atacada de la grippe, y aun cuando esa indisposicion aparecia complicada con diversos accidentes, se atribuian estos al estado habitual de la enferma y no inspiraban grandes temores. No obstante, el 18 del actual, por la primera vez, creyó el doctor Mussy que debia ir á pasar la noche en Rishmond. El estado del pulso le alarmó, y quiso velar á la princesa, aun cuando parecia tranquila. A las cuatro y media de la mañana estrañó aquella verle todavia á su cabecera.—¿Tan mala me encontráis, segun eso? le preguntó.—¿Y vos, señora, cómo os sentís?—No muy mal.—El doctor Mussy no se tranquilizó: encontraba grave el estado de la enferma, pero de nin-

gun modo desesperado. Salió un momento para dar algunas órdenes. Diez minutos despues volvió á la alcoba; no se oía el menor ruido y las asistentes velaban en silencio. Se acercó al lecho y la enferma no respiraba ya: la vida se habia estinguido sin sacudimiento alguno y sin ninguno de los síntomas precursores de la muerte. Inmediatamente se despertó á los hijos, y se fué á buscar á los demás príncipes de la familia. Habia en la casa la mayor consternacion, y la reina, que estaba en cama también, sufrió con valor el fatal anuncio.

—El dia del aniversario de la muerte de Napoleon I, todos los condecorados con la medalla de Santa Elena existentes en Bruselas asistieron á una funcion religiosa fúnebre, que por disposicion de los mismos se celebró en conmemoracion de aquel soberano en la catedral de la mencionada capital. Despues del *Requiem* hubo alguno de los condecorados que se olvidaron, hasta el punto de prorrumpir en el templo mismo en gritos de *Vive l'Empereur!*.... Marchó despues el cortejo con música, estandartes y banderas á palacio; en donde formados en batalla, dieron entusiastas vivas al Rey; pero S. M. no salió al balcon. Los numerosos espectadores no hicieron demostracion alguna ni en pro ni en contra, manifestándose, por el contrario, por demás indiferentes. La prensa periódica belga dá á estas demostraciones, desde luego, una importancia mucho mayor que la que en realidad envuelven.

—Se han descubierto últimamente en el territorio de Washington ricas minas de oro. Las imaginaciones se han sobrecitado fuertemente. Se organizan compañías numerosas para trasladarse allí. A la salida del steamer quinientos ó seiscientos individuos estaban á punto de dejar á San Francisco para ir en busca de ese rey del mundo.

Gaceta.

—NOMBRAMIENTO.—Ha sido nombrado vice presidente del Consejo de esta provincia D. Antonio Quintana, vocal que era del mismo, y para la vacante que este deja D. Antonio Garcia del Cid.

—QUINTA.—El Ayuntamiento continua con una actividad incansable las operaciones de la presente quinta. En los pocos dias que lleva de estar ocupado en el juicio de declaracion de soldados, se ha cubierto ya en su mayor parte el cupo respectivo á esta capital.

—ADIOS, ILUSIONES.—Lo que hasta ahora eran meras suposiciones y creencias, se convirtieron anteanoche en una espantosa realidad: al pasar por la calle de San Pablo fuimos llamados por unas señoras, que nos manifestaron una almohadilla de una cuarta de largo por seis dedos de ancho, rellena de algodón ó de lana, que acababa de caerle á una que acababa de pasar por delante de ellas: en una punta tenia un pedazo de cinta rota, y en la otra la señal de haberse descosido otra cinta: la almohadilla, sin duda al caer al suelo y porque al mismo tiempo la pisó alguno, se habia aplastado y ensuciado, de modo que no se podia definir perfectamente la clase de tela de que estaba hecha. ¿Donde llevaria esa criatura semejante burujou? Entre las infinitas suposiciones que se hicieron en el acto, se creyó la mas prudente que seria para formarle cadera; pero y la otra ¿se le habia quedado puesta? en este caso iria la buena mujer derrengada; ¡válate Dios que ya no tienen bastante con el miriñaque! De hoy mas, será preciso no fiarse de ninguna, porque al paso que

vamos, sabe Dios si así como muchas se ponen las caderas, pantorrillas, dientes, pelo, ojos y otras cosas postizas, se pondrán también hasta el corazon, que ya hay sin embargo quien lo tiene de cal y canto con un roción de polvo de ladrillo: los estranjeros nos van trayendo costumbres y cosas estupidas.

—MAL GENERAL.—Los diarios mas autorizados de Madrid suelen quejarse de las falsas noticias con que de vez en cuando se sorprende á las gentes sencillas ó desprevenidas. Lo propio acontece en esta capital: llegan alguna vez á nuestros oídos especies tan estupidas, noticias tan inverosímiles y absurdas, que la indignacion viene á sustituir al desprecio cuando vemos que un dañado intento es la causa verdadera que las produce. Ciertamente que no es envidiable la repugnante tarea de los que gastan el calor natural en inventar patrañas, con la idea de hacerse visibles y distraer á las autoridades de sus provechosas atenciones enervando su actividad y su reconocido celo. El juego por fortuna es por aqui bien conocido, y nuestros numerosos lectores se han acostumbrado á buscar en nuestras columnas la verdad, que saben que consignamos con la posible exactitud, y siempre con la mas rigurosa imparcialidad. Por lo mismo hemos renunciado hasta ahora al trabajo de contradecir falsas noticias, que no merecen sin duda los honores de la refutacion.

—ABUR.—Antonio Rico y José Palomino, sujetos á la vigilancia en esta capital, han desaparecido de ella, por lo que las autoridades de la misma han dado las órdenes correspondientes para su captura.

—MISTERIO.—Habiéndose encontrado en un pozo de la mina *Terrible*, término de Belmez, el cadaver de Miguel Colomer y Escríx, natural de Valencia, se ha empezado por el juzgado competente la oportuna causa, y se citan á los parientes del mismo por medio de edictos para que manifiesten si se muestran ó nó parte en dicho proceso.

—MINAS.—Ha sido declarada la caducidad de los derechos adquiridos á la mina de plomo titulada *Abderramen*, sita en los valdios de Villaviciosa.

—LA DICHA AGENA.—He aquí un buen ejemplo de que jamás satisface la dicha de otros. Sobre un verde sicómoro descansaba un pajarito, entre las pintadas alas ocultando triste el pico. ¿Por qué no cantas, por qué, cual otras veces, tus trinos en el espacio no escuchó? ¿Por qué dí tan abatido? Y el ruiseñor no cantaba, y en los árboles vecinos insultando su tristeza alegre trinaba un mirlo.

Para el que triste vive; ¿qué sirven, niña, el arroyo que bulle por la campiña, las frescas flores, las aves y las fuentes, prados y montes?

Cuando un alma, sin otra que la comprenda, vive, la vida es triste sobre la tierra. Las suaves auras, el sol, el cielo... todo destraza el alma.

Huérano el pensamiento en torno gime de la imagen que en sueños la muerte finge; y el alma loca en verdad la mentira con su mal troca.

De la dicha anhelantes los ojos buscan un manantial de amores y de ternura. Búscale en vano, esos sueños son sueños de enamorados.

Por eso en su sicómoro descansaba un pajarito, entre las pintadas alas ocultando triste el pico. Murió su amor á las manos de un cazador maldecido, y al ruiseñor no le alegra el trinar de sus vecinos; que la agena dicha nunca á los demás satisfizo.

Hoy. S. Ciriaco y Sta. Paula, mártires.

Fueron malagueños é hijos de buenos padres. Habiendo enviado Diocleciano muchos jueces por todo su imperio para extinguir el cristianismo, vino á Málaga uno llamado Rufo, ante cuyo tribunal comparecieron los dos hermanos, los que respondiendo á las amonestaciones del impio juez con una firme resolución, los hizo morir apedreados despues de sufrir otros tormentos en el año 307.

—Hoy reza la iglesia de los mismos Santos, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia del convento de la Encarnacion.

—Hoy sexto dia del solemne Octavario que la real y venerable Congregacion del Caballero de Gracia consagra al Sino Sacramento en la iglesia de la Encarnacion: por la tarde á las 6 predicará el Sr. D. Bartolomé Diaz.

—Septimo dia de Novena de S. Antonio de Padua, en el Santuario de Ntra. Sra. de la Fuensanta, á las 6 de la tarde, sin sermón.

—Septimo dia de igual Novena en la iglesia de San Francisco á las 5 y 1/2 de la tarde: predicará el Sr. D. Antonio Leva.

—Octavo dia de la misma Novena en la hermita de S. Juan de Letran, á las oraciones, sin sermón.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la O, en la hermita de Consolacion.

Boletín Comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 14 de Junio —3 por 100 consolidado á 40,65 y el diferido á 28,50.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del dia 13 de Junio á igual hora del dia 16.

Table with columns: Faneegas, Precios. Rows for Trigo and Cebada.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

Table with columns: Faneegas, Precios. Rows for Trigo and Cebada.

Acénte fresco dentro de la ciudad á 44 id. en los molinos á 32: Jabon blando á 13 cuartos libra. Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento á 34 cuartos libra.

Avisos.

—AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS, establecida en esta capital, calle Jesus Maria núm. 3, bajo el nombre la Eficaz.

Esta se halla revestida del nombramiento que en union de otras personas le ha conferido la sociedad establecida en Madrid con el titulo de Monte Pio Universal ó sea compañía de seguros mútuos sobre la vida; esta sociedad ofrece hasta hoy mas ventajas que ninguna otra por la comodidad que proporeci na á los suscritores.—Los señores que deseen tomar mas pormenores podrán acercarse á dicha oficina donde se les darán prospectos y cuantos conocimientos gusten.

De la misma manera se hacen cargo de todos cuantos asuntos se les confieran á los que la componen, tanto para esta capital como para cualquiera otra de España, pues tienen en todas corresponsales de gran nombre y conocida honradez.

—ALMONEDA. La hay de varios muebles en la calle del Cister núm. 8. 2=1

—PERDIDA. Quien se hubiese encontrado una sortija de oro cincelada con tres diamantes, que se perdió la mañana del 4 del corriente mes desde la calle de las Parras á la calle de Armas, se servirá entregarla en dicha calle de las Parras núm. 7, donde se le dará una gratificacion. 4=4

—VENTA. Se vende una taberna con todos sus enseres, juntos ó separados, situa-

da en el Campo de la Verdad núm. 2 y á precios muy arreglados. En la misma vive Mariano Vega, con quien se podrá tratar de la enagenacion. 4-4

—PERDIDA. De la posada que en Almodovar del Rio hay á la entrada del pueblo ha desaparecido una jaca castaña con cabos negros, de 7 cuartas de alzada, cerrada, herrada en la nalga izquierda, y bebe en blanco: tiene una sobremano en la derecha. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo al Sr. Alcalde de dicha villa. 4=4

—PERDIDA. Se ha estraviado el Domingo anterior en el arrecife de la Puerta Nueva al Monton de la tierra na cartera que contiene papeles de interés para su dueño. La persona que la haya encontrado se servirá entregarla en casa del maestro Hilario, calle del Potro, junto á la posada de la Herradura, donde se le gratificará. 4-4

—VENTA. Se vende el cortijo de Cabrerizo, término de esta ciudad, de cabida de 141 fanegas de tierra, propio de D. Rafael Ariza, vecino de Benameji. El encargado en Córdoba para la venta es D. Rafael Pajilla, que vive en la calle del Paraiso. 4=4

—TINTORERIA. El antiguo y acreditado establecimiento químico de tintoreria callejas del Portillo núm. 14, se ha trasladado á la calle de las Cabezas núm. 6, inmediato á dicho Portillo.

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda un granero de la cabida de 1500 fanegas, plaza de las Cañas núm. 11; el que quiera tratar de su ajuste plaza del Salvador núm. 9. 4-4

—SUSCRICIONES. En la libreria de Lozano se admiten á las siguientes importantes obras.

Historia político-administrativa de Mendizabal, dedicada al pueblo liberal español, y escrita por D. Alfonso Garcia Tejero. Constará de ocho á nueve cuadernos de ochenta y ocho páginas en cuarto; en impresion clara y correcta y en excelente papel. Todos los meses se publicará un cuaderno que costará 6 rs. adelantando el valor de uno. El primer cuaderno saldrá el 25 de este mes. Regalo. A los que se suscriban antes de publicarse el primer cuaderno se les dará un magnífico retrato de Mendizabal, copiado de la estatua y en tamaño que pueda servir para colocarle en un cuadro.

Novelas escogidas de D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Obispo, casado y rey. El laurel de los 7 siglos y Allah-abhar. Dios es grande. Estas tres preciosas novelas formarán un tomo de 35 entregas de 16 páginas cada una á un real y cuartillo.

Tratado de la Razon humana con aplicacion y la práctica del foro. Lecciones pronunciadas en el ateneo científico y literario de Madrid, por el doctor D. Pedro Mata. Se publicará en cuatro partes, una cada mes, á 9 rs. y adelantando el valor de la cuarta. 4-4

—VENTA. Se vende un precioso violin con su caja en un precio módico. En la calle del Baño de la Catedral núm. 52 darán razon. 4=4

—ALMONEDA. La hay de varios muebles en la casa núm. 50, calle de los Letrados, desde las nueve de la mañana.

—VINAGRE DE TOCADOR Cosmaceti aromático y refrescante. Calle Vivienne, 53, Paris.

Fruto de laboriosas investigaciones sobre la accion y las propiedades de los olores y de los perfumes, el Cosmaceli presenta á la confianza de los médicos y del público esta garantia, esta superioridad incontestable que da á la vez el estudio, la perfeccion y el progreso. Así pues al parecer de los médicos y de los

químicos mas hábiles de nuestra época, entre los que podemos citar el célebre Orfila, es el único que reúne todas las condiciones de higiene de utilidad y de gusto.

PROPIEDADES DEL COSMACETI.

Blancura de la piel.—Empleado en lociones blanquea la piel, quita las pecas, preserva de arrugas, hace desaparecer los granos, beremijos, etc.

Baños.—Refresca y suaviza la piel, le dá flexibilidad y quita todo mal olor de traspiracion.

Tocador de las señoras.—Sus propiedades tónicas lo hacen solicitar para su tocador particular.

Cuidarse la boca.—Algunas gotas en un vaso de agua disipa la amargura y la sequedad de la boca quitando el olor del cigarro.

Barba.—Calma la irritacion producida por la navaja mejor que cualquiera otra preparacion.

Dolores nerviosos.—Los reumatismo, jaquecas, quemaduras, contusiones, se curan pronto.

Anti-mefítico.—Purifica el aire malo y preserva del contagio de las enfermedades epidémicas (tifus, cólera, fiebre amarilla y tifoide). La etiqueta de cada frasco y la instruccion que lo acompaña debe llevar siempre la firma: Bravier Lenormand.

Depósito en Córdoba en casa del Sr. Raya.

—BAZAR DE CAMAS IN-

—BAZAR DE CAMAS IN- GLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. Graposo de camas, cetros y cunas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de b. once, con ruedas armadas duras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras n. 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Lavanillos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Talleres superiorartificial para asientos de butacas, sillones, sofas, carruages, etc.

Armas de acero dulce, fuertísimas paraguas de dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Escopetas superiores para sacary subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cabos de agua por haro.

Escopetas carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea municion de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa-comodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, tesañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata. Limas y escofinas.

Granadas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almendras amargas espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, laton y zinc en planchas Alambres de laton y hierro de todos gruesos.

Alfileres para zapateros.

Espanjas.

Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamaños. Estano fino en barras Municion de todos gruesos. Llaves inglesas para carruag y otros muchos usos. Sillones, bandejas y azafes superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. & B. Cajas de oja de ata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresado en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos á los señores Pando Acha y Compañia, dueños del dicho BAZAR DE CAMAS IN- GLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. Por las secciones anteriores. J. MARTINEZ. CORDOBA.—1858. Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor